

El periodista medioambiental José María Montero inicia el 35º Otoño Cultural de Petrer

15/10/2022



El periodista destacó la importancia de las acciones individuales por parte de la población.

La **35ª edición del Otoño Cultural** dio comienzo ayer con la **conferencia del periodista medioambiental José María Montero**. En su charla, titulada *Cuando el planeta enferma*, quiso animar a la población a **entrar en acción frente al cambio climático**, "la población debe ser **consciente del momento actual**, estamos en **un delicado punto de vista ambiental** pero hay esperanza, **no se ha cruzado la línea roja y se pueden poner soluciones**".

Montero no partió de un enfoque catastrofista, y aseguró que **el planeta "no está en el punto de no retorno**. La

situación es delicada, el informe *Planeta Vivo* del Fondo Mundial para la Naturaleza ha dicho que **la biodiversidad sigue decreciendo a una velocidad insostenible, el tiempo se estrecha y por eso hay que actuar con decisión y forma rápida**".

Para este periodista especializado en el medio ambiente, **el cambio climático no es un problema que incumba solo a las administraciones**: "Es cuestión de escalas, desde lo doméstico hasta lo planetario. Por ejemplo, **el carro de la compra es importante**. Comprar naranjas argentinas o del levante, parece una decisión

intranscendente pero tiene consecuencias medioambientales. Es obvio que la población necesita que las administraciones pongan de su parte. **Deben recoger los residuos de forma sensata o utilizar el agua de forma responsable, por ejemplo**".

Asimismo, recalcó que **"el cambio climático ya afecta al turismo, a la agricultura y a la salud**. Cada vez se toma más conciencia del problema, un ejemplo es que en los últimos meses la gente se pone paneles fotovoltaicos, la energía cada vez vale más y las renovables son buenas. El bolsillo es el órgano más sensible del cuerpo, y eso hace que seamos más conscientes".

Por su parte, la alcaldesa de Petrer, **Irene Navarro**, dijo que "estas jornadas tienen un buen cartel. **Cada año es más complicado igualar la calidad de los ponentes pero dentro de las numerosas temáticas que se tratan, creo que se ha hecho un extraordinario trabajo desde Cultura**". También ha querido destacar "la labor de las asociaciones que proponen ponentes, pues su colaboración es esencial".



El Otoño Cultural continuará el viernes 21 de octubre, con la consultora de crianza Míraim Tirado Torrás, quien hablará de "Límites conscientes, aprende a establecerlos y a crecer con ellos". El viernes 28 de octubre será el turno del fotógrafo Gervasio Sánchez Fernández, quien hablará de "Los ojos del dolor". El viernes 4 de noviembre, la corresponsal de guerra Mónica García Prieto ofrecerá la conferencia "Ucrania, una guerra medieval con tecnología del siglo XXI". Cerrará el ciclo, el 11 de noviembre, el director de *Infolibre* Jesús Maraña Marcos, con "Periodismo y democracia en tiempos de incertidumbre". Sus nombres se unen a los más de 400 conferenciantes que han visitado Petrer en estos 35 años de historia.